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封二 海言阁 说说水水城城事事儿儿 拉拉百百姓姓理理儿儿

见义勇为救助亟需“救助到位”
□特约评论员 张洪泉

5 月 8 日上午，山东省见义
勇为基金会理事长孟庆丰将 5

万元慰问金送到东昌府区郑家
镇邴家村刘春虎手中。2011 年 9

月 21 日，刘春虎冲进火海，为救
一位与他没有任何血缘关系的
80 多岁老人，全身烧伤 70% 。(齐
鲁晚报 5 月 9 日 A11 版报道)

5 万元钱慰问金，是社会对
见义勇为英雄的认可，让受伤英
雄的心得到了一些宽慰。但是，

这点钱与刘春虎所需的治疗费
相比，却是杯水车薪，此事折射
出见义勇为救助的尴尬，见义勇
为救助亟需形成全方位体系。

路见险情，刘春虎冒死救助
了一位与他没有任何血缘关系
的老人，老人得救了，他却全身
烧伤 70% ，舍己为人的精神在聊
城农民身上再次得以弘扬，值得
我们学习。但是，对于见义勇为
英雄该如何救助，却是整个社会
不得不考虑的问题。

刘春虎见义勇为受伤后，聊
城市东正机械配件厂向他伸出

了援助之手，当时的治疗费用达
26 万元，现在每月还有 1000 多元
的后续治疗费，都是由刘春虎上
班的聊城市东正机械配件厂支
付的。英雄有爱，企业有义，爱的
接力在企业身上得到传承，企业
的善举就是见义勇为救助链条
上的关键一环。

山东省见义勇为基金会送
来了 5 万元，是专业组织的救
援，还应该有慈善机构、政府机
构、社会自由人等援助。另外，政
府应该出台政策，从立法高度，
针对英雄受到的不同伤害状况，

由政府分类提供医疗和生活补
助，从而形成政府和社会各方组
成的全方位救助体系。

在建立政府和社会援助机
制的同时，每一个人也可以进
行 自 保 。 除 了 必 要 的 公 费 医
疗、劳保医疗、新农合等社会
保险外，普通民众也可以每年
购买一些商业保险，比如报销
型 医 疗 保 险 、 赔 偿 型 医 疗 保
险。花钱不多，但足可以弥补
突发事件带来的危害。给英雄提
供一定商业保险补偿，这未尝不
是一个好办法！

5 月 7 日齐鲁晚报 C07

版《十余人被骗上百万元难要
回》：市民陆女士等 10 余人 3

日 反 映 , 她 们 轻 信 北 海
“ 1040 ”工程,被老乡尹某和
李某骗去上百万人民币。当
陆女士等人索要被骗款项时 ,

却被告知钱已经分了 ,不会再
退还给她们。

点评：竟然还幻想天上掉
馅饼，必定要掉进陷阱。

5 月 8 日齐鲁晚报 C03

版《为拿体育高分,不少学生猛
补》：7 日 ,聊城城区高中招生
考试体育测试开考 ,在聊城二
中考点 ,记者看到不少学生带
了葡萄糖、红牛等饮品,考前喝
一瓶匆忙跑去应考。

点评：有没有疗效？谁喝
谁知道！

5 月 10 日齐鲁晚报 C07

版《八位老人义务管理小区一
年》：市区活塞环厂家属院有
50 多年的历史了，随着厂子改
制濒临破产，家属院后来没了
物业。一年前，8 位平均年龄
60 多岁的退休老人接下这个
烫手山芋，成立小区便民服务
小组。

点评：老旧小区管理是道
难题，政府应牵头破解。

5 月 10 日齐鲁晚报 C08

版《定金交了近七年房子还没
盖》：2005 年就交了购房定金，
可到现在房子却还没有盖。8

日，市民孙先生等人向记者
讲述了自己买房遇到的烦心
事。

点评：看似是怪事，其实
暴露了一些监管问题。

本期点评 张跃峰

年薪 20 万还在社会底层？
据媒体报道，股份制银行员工 2011 年平均薪酬几乎在 30 万元以上，五大行员工也都达 20 万元左右。而

一股份制银行员工则抱怨，年薪 20 万在北京生活压力依然很大。年薪 20 万仍抱怨活在社会最底层，你活在
哪一层呢？

@老世静：有什么底层
不底层的呢？年薪百万的所
谓上层也在感叹“不过是干
活拿钱，如是而已。”再多钱
也买不来愉悦的心态与淡
定的情怀。
＠ Sissi潘瘦婷：还想

咋的？薪资再高，没时间花
也没用！

@彩霞满天 mtcx：工作
15 年赶上了下岗潮，在外打
工 10 年，现年薪约 2 . 5 万元
左右，而且上有老、下有小，
想请问下，我能活在哪一
层？

@永垂不朽 Bao ：这样
还算是在底层的话，那我就
直接下地狱好了。而且，还

有很多人会在 18 层哦！
@紫瑶 lulu：我勒个去，

那我得生活在十八层地狱
以下某个层次……

@桃花桃花满天开：对
于在北京混饭吃，又时值中
年、肩负家庭重任的人来
说，20 万的年薪确实不算
多。

@你才搞笑呢：让我尽
快步入“底层”吧！Ye s ，I
do！我愿意！愿意！愿意……
@媕媆婭媄：年薪 2 0

万，生活在底层。这日子过
的……

@双子_kassty：现实点
吧！人家的参照物和咱的不
一样！
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晚报今日聊城官方微博：http://
weibo.com/qlwbjrlc

联系电话：8277257

寄信地址：齐鲁晚报今日聊
城编辑部（聊城市区兴华路和向
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东阿县牛角镇夏沟小学，全
校仅 18 名学生，学校没有图书
室 ， 甚 至 连 一 本 课 外 书 都 没
有。孩子们渴盼能有一些课外
读物。(齐鲁晚报 5 月 10 日 A10

版报道)

通过《齐鲁晚报》对“微小
学”缺少图书的报道，的确能让
更多爱心人士或单位踊跃捐赠，
对学校的图书室建设有着重要
意义。孩子没有一本课外读物，
的确对学习和文化生活影响很
大，况且“微小学”的孩子连什么
叫课外读物都不知道，说明这里
的条件和教学远远跟不上要求。
表面上看，“微小学”眼前的问题

是缺少图书室，其实也暴露出了
这类学校的“先天不足”。

解决“微小学”的问题，社会
爱心人士或单位伸出援手固然
重要，就图书室捐建来说，社会
捐赠有许多制约因素，难以满
足学校对图书的真正需求，一
些书籍可能无人捐赠，而一些
却可能出现相对“泛滥”的情
况，更可能出现急需的书迟迟
等不来的尴尬局面。更别说“微

小学”面临的教学设施、用具、师
资等问题了。

综合来看，从根本上解决
“微小学”问题，还得靠政府加大
投入，制定相应的政策法规，鼓
励和吸引民间资本投入，从硬件
设施到软件管理，都能有一个根
本性的提升，以便跟上时代步
伐，别让“微小学”在当今飞速发
展的大环境中落在后头。

读者：冯燮

解决“微小学”难题，政府要加大投入
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